
央行将出台非存款类
放贷组织条例 防范非法集资

4月27日， 在防范和处置非法集资法律
政策宣传座谈会上， 央行相关负责人表示，
将尽快出台《非存款类放贷组织条例》加强
对非存款类放贷组织及其放贷业务的监
督管理， 有效防范民间借贷领域非法集资
活动。

据报道，下一步，人民银行将抓紧完善制
度，继续配合有关部门和地方政府，推动出
台互联网金融各具体业态配套监管办法，完
善非法集资举报奖励机制。严格执行客户资
金第三方存管制度，加强互联网资金流动全
方位监测， 要求从业机构有效识别客户身
份，加强主动监测和可疑交易报告，修订非
法集资监测指标和模型， 探索建立非法集
资风险识别和预警机制。 ■证券时报
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投诉直通车

遭遇了不公？
有留意到身边的一
些社会乱象？ 扫一
扫登录华声在线投
诉直通车频道发帖
投诉。

出行

国际 法律

政府将妥善维护居民合法土地权益
网友投诉： 我们是长沙市高新区雷锋镇汽

车站西头居民。 我们于2003年4月通过拍卖，从
雷锋镇人民政府购买了14缝门面(11户)地基，雷
锋镇政府及国土所收取了土地出让金、 管理费
及其一切办证费用。可是签完合同后，我们这11
户居民至今未办理国土证及房产证。

长沙市望城区国土资源局回应： 我局迅速
安排专人进行调查核实，2003年3月，雷锋镇人
民政府将雷锋汽车站红线西侧的14缝未报批农
用地转征手续的门面地基进行拍卖， 并与11户
取得该14缝门面地基的户主签订了相关协议，
雷锋国土所代收了土地管理费和出让金、 耕地
占用税等费用，并核发了个人建房用地许可证。
由于这些门面地基未经转征申报审批， 没有国
有土地权属来源，故未能办理国有土地登记。对
于该11户反映的问题， 将由高新区依法妥善处
理，我局将积极配合做好相关工作。

水政严厉打击非法采砂
网友投诉： 临湘市江南镇段非法采砂由来

已久，他们打一枪就换个地方，希望上级主管部
门严查。

临湘水政回应：4月19日长江委召集湖南省
水利厅、岳阳市水务局、云溪区、临湘市河道管
理有关单位负责人， 就长江河道采砂专门召开
座谈会，将按湖南、湖北两省及长江委联席会议
制度联合执法。

临湘水务局水政监察大队常年有人驻守长
江昼夜巡查，仅3月中旬至4月下旬开展了6次行
动，处罚了二艘非法停靠船。另外扣押了一艘非
法采砂船，正在处理中。我们仍将尽最大的努力
做好长江河道采砂管理工作。

里约奥运圣火
抵达雅典

4月26日，火炬手、希腊
奥委会秘书长马诺利斯·卡特
斯亚达基斯（右，音译）在雅典
卫城博物馆前点燃圣火盆。当
日，里约奥运会圣火在希腊境
内传递2000多公里后， 抵达
首都雅典。

新华社 图

世卫组织提醒前往安哥拉游客
接种黄热病疫苗

世界卫生组织26日发布公报，提醒所有前
往安哥拉的游客都需接种黄热病疫苗，并携带
有效的疫苗接种证明。

安哥拉自2015年12月暴发黄热病疫情
后， 截至目前共计报告1975例黄热病疑似病
例，实验室确诊618例，258人死亡。绝大多数
病例集中在首都罗安达及其他两个省份。

安哥拉今年2月起开启大规模黄热病疫苗
接种计划，目前已覆盖700万人口。专家警告
说，全世界现有的黄热病疫苗储备可能不足以
应对大规模疫情暴发。由于黄热病疫苗的生产
周期长，临时增产的可能性不大，有专家建议
使用现有疫苗剂量的十分之一进行接种，以扩
大接种范围。但世卫组织表示还需更多研究支
持低剂量疫苗是否能产生足够免疫反应及疫
苗效果持久性的问题。

■据新华社

经济

我国首列混合动力动车组
进入整车试验阶段

记者27日从中车长客股份公司了解到，该
公司研发的混合动力型动车组已完成调试工
作，进入整车试验阶段。

据介绍，该项目是我国首次研发集成两种
或三种动力源的混合动力动车组，能满足从电
气化铁路到非电气化铁路的跨线运行需求。中
车长客股份公司研制的该型混合动力城际动
车组，既能像地铁、轻轨一样在中心城区低速
穿梭，又能像普通高铁一样高速行驶。

随着我国城镇化的加速发展， 相邻城市
间、城市与卫星城间、中心城区与远郊间大量
通勤需求产生， 迫切需要一种满足电气化铁
路—非电气化铁路、 干线铁路—支线铁路、客
运专线—普通铁路的跨线运行轨道交通装备。
专家认为，这一混合动力动车组车型的研发成
功，将让我国在混合动力动车组的国际标准建
设上拥有更多话语权。 ■据新华社

中国工商银行
在美发行首张中资银行信用卡

中国工商银行26日在此间发行银联和维
萨品牌信用卡，这是中资商业银行首次在美国
自主发行信用卡，也是美国市场上首次推出的
银联品牌信用卡。

中国工商银行副行长王希全在仪式上表
示，美国是全球信用卡最重要的市场，在美国发
行信用卡对银联和工商银行来说都是国际化发
展的重要一步， 对中国银行业服务链条的全球
化延伸及国际市场地位的提升具有重要意义。

维萨全球政府关系高级副总裁马兰蒂斯
说，2016年是中美旅游年，两国人员往来将更
加紧密，这将为两国带来更多的商业机会。维萨
将与中国工商银行、 银联以及其他机构通力合
作，进一步提升两国民众旅游体验、促进人员和
文化交流、深化双方商业合作。 ■据新华社


